

PRECIOS DE SUSCRIPCION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
NÚMEROS SUBLTOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, martes, 10 de Marzo de 1885.

N.º 1111.

¡Ojo fumadores!

Papel de Liqueur Pectoral y Reconstituyente de Vidal y Valls.—Barcelona.
Depósito en Ciudadela: D. Salvador Fábregues.
Venta en Mahon: imprenta de EL LIBERAL.

Correo de hoy.

Nuevos recargos tributarios

En los nuevos presupuestos conservadores, no solo aparece un enorme déficit, sino nuevos recargos de la tributacion, á pesar de los cuales no ha podido evitarse aquél. En vano es que los ministeriales digan que los presupuestos no introducen nuevos gravámenes, queriendo escusar el déficit con las consideraciones que el agobiado contribuyente exige: ahí están el déficit y los nuevos gravámenes.

Nos anunciaron pomposamente que iban á suprimir el impuesto llamado de la sal; y en efecto, han conservado el gravamen que aquel impuesto envolvía, englobándole en las contribuciones territorial é industrial, y además han creado otro impuesto de verdadera sal, autorizando á los municipios para establecer el monopolio de aquel artículo ó imponer arbitrios sobre el mismo. De manera que en vez de un impuesto sobre la sal, tenemos dos; pagaremos la sal que consumamos, y además, pagaremos lo que en equivalencia de esa sal comestible nos sacaba la Hacienda en forma de cuotas que tenían por base las contribuciones directas, y que ahora irá englobado en las mismas contribuciones con una leve diferencia.

Item más: se aumentan los encabezamientos de consumos de los pueblos en 25 céntimos, de modo que el ayuntamiento que pagaba 4 mil pesetas, pagará ahora 5.000.

Item más: se añaden á las tarifas de consumos en las poblaciones de más de 20.000 habitantes, varios artículos que antes no satisfacían impuesto al Estado.

Item más: como muchos de esos artículos gravados de nuevo, estaban antes incluidos por muchas capitales en tarifas de arbitrios puramente locales, los ayuntamientos privados de este recurso tendrán que buscar nuevos impuestos para cubrir el vacío.

Item más: el límite de 70 p. º que antes tenía el recargo municipal de consumos en la mayoría de los pueblos, se extiende al 100 por 100, con lo cual pagará el contribuyente un 30 p. º más.

Item más: las cuotas de la industrial que hoy sufren el recargo del 12 p. º, serán aumentadas del 10 al 15 p. º.

Y finalmente, eso que un colega madrileño ha llamado *sablazo* á la caja de redenciones y enganches, no es más que la confesion paladina de que el cupo de 70.000 hombres pedido por el gobierno para el reemplazo de este año, no es más que una exaccion de muchos millones para atender á los gastos ordinarios del presupuesto; exaccion disfrazada hasta ahora por el ingreso del producto de las redenciones en la caja especial, pero que ya no cabe disfrazar desde el momento en que el gobierno se apodera de los recursos de esa caja y los aplica á los gastos generales del presupuesto.

Tenemos, pues, que aquellos conservadores tan feroces y tan demagogos en tiempos del Sr. Sagasta, que tanto agitaron y soliviantaron á los contribuyentes, visitando en la cárcel de Madrid al sindicato prisionero, como protesta contra los aumentos de la tributacion, no solo conservan esos aumentos, sino que inventan otros nuevos.

Y hacen todo esto para contesarse insolventes y para resucitar la deuda flotante con las delegaciones famosas, letras y pagarés sobre provincias.

Se ha lucido el Sr. Cos.

(Mercantil Valenciano.)

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 7 de Marzo.

Un furioso vendabal produjo ayer en Madrid infinidad de estropicios y nos comunicó telegráficamente con el extranjero y las provincias. El viento levantó nubes de polvo, destrozó faroles y cristales, arrancó árboles y chimeneas y dió al traste con los postes telegráficos de todas las líneas. En su consecuencia á las cuatro y media de la tarde quedó suspendido el servicio en todas las bandas.

Acababan de leerse los presupuestos y la naturaleza se estremecía. Hoy se estremecerán las provincias.

La incomunicacion telegráfica me impidió transmitir á V. las impresiones que produjeron los presupuestos, y otras importantes noticias de la noche que ya hoy publican los periódicos. A la una continuaba la interrupcion, por lo que consideré aventurado telegrafiar. Hoy han comenzado los trabajos de reparacion, pero no se puede telegrafiar todavía.

Todo el mundo habla hoy de los presupuestos del señor Cos-Gayon y todo el mundo los censura. Obra desdichada la del irascible D. Fernando, que á nadie satisface ni aun á los mismos conservadores. Creia sin duda que el país era un pueblo chino y trató de engañarle como á un tal. Sus cuentas son un cuento tártaro, es decir, una serie de fantasías y leyendas. Comprendo que se haga del país merienda de negros,

siendo los conservadores mandarinnes, pero declaro que no se me alcanza una inocencia, que si no es inocencia es perfidia tratándose de asuntos que todos conocen, y en los que no cabe la mistificacion ni el engaño. Bien pronto se descubrió la burda trama de aquel burdo artificio. No es ya el déficit tan grande como demostré ayer: es mayor segun «El Imparcial», de 90.000.000 de pesetas y en verdad que podrá aun ser mayor si contamos con sucesos imprevistos, cólera, inundaciones, terremotos, y aun contando tan solo con esa calamidad nacional llamada partido conservador.

Eso de calcular 10 millones de aumento á las aduanas y 10 millones á los consumos, cuando ambas rentas acusan una bien determinada decadencia, es de lo más original que puede ocurrírsele á un caletre conservador. Ya vendrán las consecuencias de estos espejismos financieros y con las consecuencias el descrédito, la demostración del *puf*, y, lo que es más sensible, porque coje al país de medio en medio, el *desnivel* y quizás la bancarota.

El ministro ha confesado un déficit de 26 millones de pesetas. Mal hecho, torpeza insigne, porque á poca costa hubiera podido presentarles nivelados. Un poco menos de pudor, y la nivelacion sería un hecho. ¿No dá el *sablazo* monstruo á la caja de redenciones? Pues con haber dado otro *sablazo* á la caja de redenciones de marina no habia déficit. No se me alcanza tamaño rubor tratándose de gentes tan voraces. Ahora bien; como esos millones de las cajas están en *cuatros*, habrá necesidad de negociar los echando al mercado una gran masa de papel que por ley económica influirá en el mercado, determinando una baja, que pudiera ser de consideracion.

Los industriales han comenzado ya á alarmarse temiendo que el señor Cos Gayon les recargue las cuotas con el 15, máximo de la autorizacion. El aumento en el impuesto de consumos es un disparate que viene á agravar la situacion de los pueblos, y en último caso la de las clases menesterosas, necesitadas de que se abaraten los artículos de primera necesidad. ¡Se ha lucido el señor Atard, á quien se atribuye la reforma en el ramo de consumos! Con reformas como estas, y con discursos como los que ha pronunciado con motivo de la discusion del *modus vivendi*, se acredita un hombre público.

El gobierno se cura en salud, quitando el descuento á los militares que estén con las armas en la mano. Ya se sabe, aquí no hay como coger las armas.

Pero lo que indigna es la supercheria de pedir á la nacion 70.000 hombres, no para necesidades del ejército, sino para obtener redenciones y hacer que se nutra el presupuesto con esa irritante contribucion. Ya se le llama la contribucion del miedo. Verificadas las quintas se echará á volar la especie de que hay que sortear algunos miles de hombres para el ejército de Cuba, y como es natural, las familias se apresurarán á redimir á sus hijos. Así se gobierna. Es decir, así se gobiernan ellos.

El diputado Sr. Egullior se ha acercado hoy al subsecretario de Hacienda para rogarle que traiga cuanto antes á la Cámara el expediente sobre admisiones temporales, pedido en una de las sesiones anteriores.

El objeto del Sr. Egullior—puedo afirmarlo—es estudiar detenidamente la materia, y ver si consigue extraparlamentariamente una solucion armónica que, garantizando todos los intereses permita el desarrollo de ciertas industrias en los puertos del Cantábrico. No desea una ruidosa cuestion parlamentaria, que comprende sería una derrota, sino un término conciliador. El Sr. Egullior no aboga por la industria del descascarillado, sino por todas las materias que pudieran ser objeto de admision temporal, y mas que por ninguna por las de conservas alimenticias.

Solo en último caso presentaria con sus compañeros de diputacion una proposicion de ley, pero, repito, se trata de evitar una lucha parlamentaria.

No he de seguir paso á paso las cuestiones del puerto y carreteras, toda vez que lo que importa es la resolution final y no los incidentes. El asunto sigue bien.

Ha sido la sesion de esta tarde por extremo accidentada, original y cómica. Una pregunta sobre el orden público en... Getafe, donde se trata de birlar el acta á un candidato fusionista, ha originado ese debate menudo, de dimes y diretes, en el que se ha discutido la edad de los señores Elduayen y Sagasta, el «modus vivendi», las prerogativas de la corona, la política electoral, la consecuencia, la formalidad del Sr. Elduayen, y así á este tenor todo lo discutible.

Hubo ironías canovoides, donaires sagastinos y burdesces romerianas. De todo menos altura y formalidad. A última hora se discutió el «modus vivendi»; rectificó el Sr. Atard, mostró sus quejas al señor Durán y Bas y el Sr. Cánovas se tragó, como los titiriteros, la espada que esgrimió ayer contra los catalanes.

Los ministeriales niegan en redondo el conflicto diplomático de Roma.

El directorio izquierdista se ha reunido esta tarde á las tres en una de las salas del Congreso. Por un lado la reserva de los concurrentes, y por otra la consideracion de que no tengo por trascendentales sus acuerdos, me obligan á ser parco de noticias sobre este asunto. En sustancia, la reunion solo se ha ocupado en el exámen de las cuestiones intestinas del partido, y sobre todo de la belicosa actitud del Círculo, rebelde contumaz ante la junta directiva. El directorio ha acordado aprobar por completo la conducta de la junta, manteniendo así el principio de autoridad tan necesario siempre, y más ahora entre izquierdistas tan quebrantados. Creo, sin embargo, que la junta durará poco y el Círculo también desaparecerá, ó cuando menos, se transformará radicalmente. Son impresiones que tengo por exactas. He oido también que los señores Montero Rios y Becerra exhortarán al Sr. Gonzalez Fiori á que deponga un poco sus iras y no continúe la campaña de jefaturas y personalismos en «La Izquierda Dinástica».

En el teatro de la Comedia se verificará esta noche el estreno de la nueva obra de Sellés, «La vida pública». Trata en ella el afamado autor de «El Nudo Gordiano» nuestras costumbres políticas, y sea el que sea un éxito *teatral*, no podrá menos de estimarse esta nueva producción del Sr. Sellés, como una obra maestra de estilo. Conozco el primer acto y aun ustedes le pueden ya conocer, pues el novel colega «El Resumen» le ha adelantado entero en su edición de provincias y lo publicará aquí esta noche en la edición de Madrid. De modo que hay en realidad un acontecimiento periodístico en la villa y corte. Si al mismo tiempo cayera el gobierno, podía decirse que no habíamos perdido el día.

Telegrafian de Londres que se habla mucho en los círculos de una guerra entre Inglaterra y Rusia que se cree inminente, y que la opinión pública reclama con unanimidad.

Todo el mundo está de parecer que si los rusos no hacen un movimiento de retirada en el Asia Central, y no abandonan las fronteras afganas, el gobierno inglés debe declarar la guerra, sin vacilar, porque no serviría de nada querer evitarlo.—A.

De *El Merdantil Valenciano* del 8:
Choque de los vapores «Tonkin» y «Maurice»

Los detalles que publican los periódicos de Málaga de este siniestro marítimo dan á entender que ha sido verdaderamente terrible, por lo que vamos á transcribir lo que inserta uno de los citados periódicos, que dice así:

«A la amabilidad del señor cónsul de la república francesa en esta plaza, que nos facilitó las relaciones que del siniestro han hecho los capitanes de los respectivos vapores, debemos los datos que acerca de esta catástrofe publicamos, y que van ampliados con referencias oídas por nosotros á algunos naufragos salvados. Era el «Tonkin» un hermoso *steamer* de 5.000 toneladas de registro y estaba considerado como uno de los más grandes buques de la marina mercante francesa. Acababa de ser adquirido en Inglaterra y salió de Cardiff el 27 de Febrero cargado de carbon con dirección á Marsella.

Segun el segundo del «Tonkin», hacía las cinco de la mañana de ayer comenzó á formarse una intensa bruma, que espesó considerablemente á las seis y 45. A esta hora oyóse por estribor el prolongado ruido de un sibato que salía de un punto bastante cercano. El *steamer* respondió indicando que viraba á babor; pero ya era tarde, pues que momentos despues sobrevino la catástrofe.

El «Tonkin» recibió la embestida por la banda de babor, comenzando inmediatamente á hundirse y dando las calderas un espantoso estallido. Los sesenta tripulantes que iban á bordo se lanzaron al mar, excepto el comandante del buque y algun otro infeliz á quien sorprendió el choque durmiendo.

El espectáculo que se presenció entonces fué espantoso. El «Tonkin», al hundirse en el mar produjo un remolino que sepultó á muchos naufragos. Los restantes, nadando en una superficie de un cuarto de milla, demandaban auxilio, que á toda priesa prestaron los tripulantes de «Maurice».

Este buque se aguantó sobre la máquina, lanzó los botes al mar, y comenzó el salvamento de naufragos. Debemos advertir que el «Maurice» había sufrido grandes averías, teniendo la proa destrozada. Segun hemos podido entender, la especial construcción de este barco impidió su completo naufragio, pues estaba hecho con arreglo á un sistema que retarda bastante la invasión del agua.

Concluida la humanitaria tarea de recoger naufragos, hizo el recuento, resultando que habian desaparecido veinte y cuatro personas, entre ellas el comandante del *steamer*.

Ayer á las cuatro de la tarde llegó á este puerto el vapor «Maurice», remolcándolo el «San Andrés», hasta dejarlo fondeado. A su bordo traía 36 naufragos del «Tonkin». Uno de estos falleció en la arribada, y cinco se hallaban heridos de alguna gravedad, disponiendo un facultativo su traslación al hospital Noble. El resto de estos infelices viene en un estado lamentable, y casi todos presentan señales de la lucha que para lograr su salvacion sostuvieron.

El vapor «Maurice», con 33 tripulantes y diez pasajeros, procedía de Valencia, y con cargamentos de mercancías diversas se dirigía á Rio de la Plata.

El señor cónsul de Francia ha prestado á los naufragos todo género de auxilios, siendo probable que aquellos salgan para Oran en el primer correo, á fin de que desde allí sean conducidos á sus respectivos países.

La tripulación del «Tonkin» se componía de ingleses y franceses, yendo entre ella dos italianos y un español, vecino de Gibraltar.

El abordaje ocurrió veinte millas al E. del puerto de Málaga.

A última hora de esta tarde se habrá efectuado la traslación al cementerio del cadáver del naufrago que ha fallecido en la travesía.

La relacion del segundo del «Tonkin» difiere notablemente de la hecha por Mr. Besnad. capitan del «Maurice»; pero estos son detalles en que no consideramos oportuno aventurarnos.

Las autoridades marítimas de este puerto, y el Sr. Reyes, á cuya casa vienen consignados los buques de la casa armadora «Maurice et Reunion» han auxiliado eficazmente, tanto al buque como á los naufragos.

La impresion que este siniestro ha producido en Málaga es tristísima.»

Ultimos telégramas
DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 7, 9 m.

La obra del aplaudido autor dramático Sr. Sellés «La vida pública», estrenada anoche en el teatro de la Comedia, revela el gran ingenio de su autor y no desdice de las demás que hasta ahora ha dado al teatro.

La frase de «La vida pública», es brillante, correcta y castiza, y aunque escrita en prosa, seduce y encanta por la belleza de las imágenes y por los conceptos levantados en las situaciones más salientes del drama.

Pero apesar de las bellezas en que abunda la obra, el autor no ha estado tan acertado como otras veces, resistiéndose notablemente la acción dramática por su falta de unidad é interés.

El público llamó, sin embargo, al Sr. Sellés, tributándole una ovación.

Madrid 7, 9'30 m.

Ha llegado á esta corte el rico propietario alcireño y antiguo y consecuente republicano histórico D. José Dolz, hospedándose en casa del señor Castelar.

Permanecerá algunos días, hasta ultimar varios negocios relacionados con el periódico «El Globo», del cual es co-propietario.

Madrid 7, 10 m.

«El Imparcial», en un artículo, analiza detenidamente los presupuestos, tributando con este motivo elogios al ex-ministro de Hacienda Sr. Camacho.

«El Globo» dice hoy que la política del gobierno conservador es funesta

para España, pues mata con sus exorbitantes impuestos la fuerza y actividad de la industria y del comercio.

Madrid 7, 10-45 m.

La escuadra inglesa ha fondeado en Cádiz.

Mañana conferenciará con el ministro de Estado Mr. Morier, representante de Inglaterra en Madrid.

Parece que aumentan las disidencias entre los individuos que componen el directorio izquierdista.

Paris 5.—Los periódicos anuncian la llegada á Inglaterra de un gran vapor alemán cargado de armas y municiones de guerra, las cuales fueron embarcadas en Hamburgo.

El capitan de dicho buque se propone dirigirse á China y desembarcar los pertrechos de guerra, burlando la vigilancia de la escuadra francesa.

Paris 5.—La extrema izquierda en su reunion de esta tarde se pondrá de acuerdo para el debate que se va á suscribir sobre los asuntos de China con motivo de la interpelación acerca del contrabando de guerra.

Se presenta un nuevo conflicto parlamentario. La comisión de presupuestos de la Cámara de diputados no acepta las modificaciones introducidas en aquellos por el Senado.

El presupuesto extraordinario de 1885 podrá ser promulgado por no haber introducido en él ninguna variación el Senado, mientras que el ordinario no puede menos de quedar en suspenso hasta que se resuelva el conflicto.

Paris 5.—Segun las últimas noticias sobre la cuestion anglo rusa motivada por el avance de las tropas moscovitas sobre la frontera del Afghánistan, toma un aspecto más tranquilizador, mediando negociaciones amistosas sobre el particular entre los gabinetes de Londres y San Petersburgo.

Nota. Siguen faltando los despachos extranjeros de hoy.

Las líneas funcionan con gran retraso por efecto del furioso huracán que ha interceptado varios hilos.

Madrid 7, 3-45 t.

Se ha suicidado el centinela del ángulo de Palacio, junto al ministerio de Estado.

El ministro de Inglaterra en España, mister Morier, ha conferenciado con el Sr. Elduayen.

El Congreso está desanimado. Continúa el debate sobre el «modus vivendi».

Madrid 7, 4 t.

Senado.—Se ha dado lectura á una comunicación del señor obispo de Puerto-Rico, anunciando una interpelación sobre el poder temporal del Papa.

La lectura del citado documento ha producido gran sensacion en la alta Cámara.

Madrid 7, 5'15 t.

Congreso.—El diputado catalan Sr. Bosch y Labrús apoya una enmienda en contra del «modus vivendi».

Actívanse las negociaciones de arreglo entre Inglaterra y Rusia.

Madrid 7, 6'30 t.

Congreso.—El Sr. Bosch y Labrús, despues de haber defendido su enmienda la ha retirado.

Sin discusión son desechadas las dos que habia presentado el diputado tambien catalan, Sr. Maciá Bonaplata.

Seguidamente apoya otra enmienda el catalan Sr. Planas.

Madrid 7, 7'45 n.

Circulan rumores de haber ocurrido algun caso del cólera en Francia.

El gobierno español carece de noticias.

Hícense muchos comentarios sobre la interpelación que ha anunciado esta tarde el obispo de Puerto-Rico por considerar que las declaraciones del gobierno están en abierta oposición con las que contiene el último discurso del Papa.

Madrid 7, 7'45 n.

Congreso.—El catalan Sr. Planas, apoyando su enmienda, ha combatido energicamente el «modus vivendi» con Inglaterra.

Senado.—Son aprobados los artículos hasta el sétimo del proyecto autorizando á los sargentos para desempeñar cargos civiles.

Discútese el artículo octavo del mismo proyecto, combatiéndolo extensamente el general Sanchez Bregha.

Barcelona 7, 12'30 t.

El vapor-correo «Venezuela», de la compañía trasatlántica de Barcelona, ha llegado á dicho puerto procedente de Manila sin novedad.

Estranjero

Leemos en «El Porvenir» del 5:
La Reina de España en el Vaticano

El periódico romano el «Fanfulla» asegura que el Vaticano ha enviado una nota á la embajada de España cerca de la Santa Sede, para advertir que si la reina iba á visitar la Exposición de cuadros para la lotería á beneficio de los pobres españoles (sic), el Vaticano retiraría al nuncio de Madrid. El «Fanfulla» añade que el representante de España cerca del Quirinal ha adoptado disposiciones para hacer entrar á la reina en el salón de la Exposición sin pasar por los departamentos reservados á la embajada que sostenemos en el Vaticano. Esta noticia tiene su origen en los arreglos hechos para recibir á los soberanos en el interior del palacio, pero está desprovista de fundamento, segun dice el corresponsal del «Temps» en Roma.

Dice el mismo periódico en su número del 6:

Intransigencia papal

El nuevo conflicto diplomático que anunciamos ayer, parece confirmarse; aunque noticias de origen oficioso pretenden desvirtuar el anuncio de la intransigencia papal, lo cierto es que la amenaza de retirar al nuncio de Madrid si la reina de España visita la Exposición organizada en el Vaticano por nuestro Embajador cerca de la Santa Sede á beneficio de los pobres españoles, como ha dicho el corresponsal del «Temps», no se ve rotundamente desmentida por los centros oficiales.

Por lo visto, el embajador católico de España en Roma no tiene, como el embajador político, la libertad de recibir á quien le plazca en sus departamentos.

Nuevos territorios alemanes

Una sociedad colonizadora alemana ha adquirido un territorio de 2.500 millas cuadradas al Oeste de la isla de Zanzibar.

Dicho territorio ha sido puesto bajo la protección y soberanía de Alemania y bajo la jurisdicción del cónsul de dicha potencia en Zanzibar.

Los exploradores alemanes enviados á los territorios adquiridos en la costa oriental de Africa, cerca de Zanzibar, han fallecido, menos uno.

La «Gaceta Nacional», dando cuenta de este hecho, que demuestra que una parte del Africa es casi inhabitable para los europeos, particularmente para los septentrionales, dice que esto abrirá los ojos de los que sueñan engrandecimientos territo-

riales en aquellas regiones, y que se han dejado dominar por la fiebre de la política colonial.

MAHON

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el día de hoy.

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

Se acordó expedir una certificación posesoria reclamada por D. Simon Frau y Portella.

Se acordó pase á la Junta pericial una instancia de D. Antonio Orfila Carreras pidiendo rebaja de la riqueza imponible señalada al predio Algendar.

También se acordó pase á la misma Junta otra instancia de don Juan Amorós Carreras pidiendo rebaja en la riqueza imponible señalada al predio Biniarroga.

El Ayuntamiento quedó enterado de una resolución del Sr. Gobernador de la provincia disponiendo que el plano de alineación de la calle de Buenaire debe ser formado por un arquitecto y que á la Corporación municipal corresponde el señalamiento de anchura.

Se dió cuenta de una instancia presentada por D. Juan Orfila Pons, solicitando se señale la línea que debe seguir la casa que trata de reedificar en la calle del Rosario marcada con el número 16. Se acordó pase á la comisión respectiva para que señale la línea, dando á la calle la anchura marcada en el plano formado de orden de esta corporación.

Se admitió la renuncia presentada por el capitán de la compañía rural de Biniparrell D. Guillermo Orfila Carreras.

Se acordó proponer á la Administración de contribuciones el nombramiento de peritos para renovar la mitad de los vocales de la junta repartidora, nombrando por su parte el Ayuntamiento los que son de su competencia.

Se acordó subastar de nuevo la construcción de canales empedradas en las calles del Carmen, Reina y San Luis Gonzaga, aumentando el tipo señalado anteriormente.

Y se levantó la sesión.

A las activas diligencias practicadas en el día de ayer por el Sr. Juez de Instrucción y fuerza de la Guardia civil y algunos municipales, se debe la captura de tres hombres sobre los cuales recaen sospechas de ser los autores del robo de gallinas de que nos ocupamos en nuestro número anterior.

Todos los propietarios de huertos situados en Santa María han visto con gran satisfacción la persecución de este hecho, porque confían en que un merecido castigo evitará en adelante les roben sus frutos, como ha estado sucediendo durante todo el pasado verano.

Con este motivo, son muchos los robos de índole parca de que van dando cuenta los habitantes de aquel

casario y de la Esplanada, que hasta ahora no se habían hecho públicos.

Aviso á quien corresponda. Esta mañana en la calle del Arrabal, un torete se obstinaba en seguir un camino contrario al que deseaba el conductor poniéndole en grave aprieto. En uno de aquellos momentos en que este no pudo aguantar su ímpetu ha entrado en una casa sin dar los buenos días; afortunadamente no ha acaecido desgracia alguna. En poblaciones cultas como Mahon no debiera permitirse que semejantes animales transitaran por dentro de la población sinó que debieran seguir por las afueras para evitar que sucediera alguna desgracia.

En el Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al día 5 del corriente mes, se halla publicado un edicto del Ayuntamiento de esta ciudad anunciando quedar espuesto al público por término de 20 días el plano de alineación de la calle de Ramirez á objetos de reclamación.

En el propio Boletín vemos inserto también el Reglamento para el régimen de los talleres en los establecimientos penales del Reino.

También publica el mismo una circular del señor Gobernador civil de esta provincia, señalando los días y horas en que los pueblos de la misma han de verificar el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo, habiendo correspondido á Menorca los días 20 y 21 del corriente.

Por circular del señor Gobernador de la Provincia inserta en el Boletín del día 7 del actual, se reclama á los señores alcaldes de la misma, que aun no lo hayan verificado, la remisión en el plazo de 15 días de las cuentas municipales correspondientes al pasado ejercicio económico de 1883-84.

Nuestro apreciable colega palmesano «El Pueblo Balear» ha sido denunciado por un artículo inserto en su primer número titulado *Un cadáver*.

Sentimos el percance, y deseamos de todas veras una absolución completa.

Tras larga y penosísima enfermedad ha fallecido en la mañana de hoy nuestro querido amigo y correligionario D. Gabriel Pons Pons.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro más profundo pésame.

Se ha dispuesto que sean llamados al servicio, durante el año actual, 860 individuos de la primera reserva de la marinería, como término máximo en los tres departamentos.

Para el viernes próximo quedan nuevamente convocados los comisionados de los Ayuntamientos de los demás pueblos de esta isla, al objeto de proceder á la formación del presupuesto carcelario para el próximo año económico de 1885 á 1886, en cuyo día se tomará acuerdo sea cual fuere el número de concurrentes por su segunda convocatoria.

Todas las noticias recibidas de Canarias por el último correo referentes al vapor «Alfonso XII» convienen en declarar como lugar del siniestro el *bajo de Gando*, sobre el cual chocó el vapor, perdiendo la hélice en sus enormes sacudidas. Como consecuencia de estas, y por la misma fuerza de impulsión, el «Alfonso XII» al hundirse se ha separado más de una milla de dicho bajo.

Por más que la operación de extraer el cargamento y casco del «Alfonso XII» es en extremo difícil, no se desconía del éxito, en vista del fondo en que está el buque.

Desgraciadamente, las esperanzas que hacían concebir estas noticias se han desvanecido por completo, según pueden ver nuestros lectores en el telegrama de nuestro servicio particular.

Según vemos en «El Isleño», el «Centro náutico balear» en reunión celebrada el día 8 acordó elevar una exposición al Gobierno para que no se rebaje la categoría del puerto de Mahon.

El delegado régio de España en la exposición universal de Amberes, ha solicitado que se envíen algunos soldados de nuestro ejército para custodiar la instalación, como lo hacen otras potencias extranjeras y como se hizo en la de París.

Desde el día 17 al 31 del actual serán licenciados para pasar á la reserva activa, todos los reclutas que hubieran ingresado en los cuerpos activos antes del 19 de febrero de 1883.

La Real Academia de Medicina de Madrid, en el solemne acto de la apertura de sus sesiones, ha consignado oficialmente que la epidemia que ha reinado en España en el año anterior ha sido real y verdaderamente el cólera morbo asiático, manifestando que la amenaza de nuevo desarrollo persiste aun, por lo cual aconseja el uso de los medios apropiados para impedirlo ó amenguarlo al ménos.

En la ciudad de San Luis (Estados Unidos de América) se está constituyendo una gran compañía con el objeto de conservar huevos en latas para exportarlos en inmensas cantidades á los demás países de la tierra.

Al efecto se separa la clara de la

yema y se somete á la desecación, poniéndola después en latas, como cualquiera conserva ordinaria.

Una cucharada de café de esta conserva equivale á un huevo.

Los fabricantes tienen elementos para conservar hasta un millón de docenas de huevos al año, y aseguran que estos, en tal disposición, pueden permanecer inalterables por espacio de treinta ó cuarenta meses.

El vapor «Menorca» llegado á las 4 de la mañana de hoy ha conducido los siguientes pasajeros:

D. José Somier, Adolfo Maurer, Margarita Thomás, Antonio Juan, su esposa y un hijo, María Bestard, Ventura Tomás, Juan Juan, Josefa Torres, Francisca Caules, Juan Bonet, José Casólliva y dos guardias civiles.—Total 15.

BOLSA DE MADRID

9 de Marzo.

4 por 100 interior perpétuo . . . 62'000
4 por 100 amortizable . . . 77'150
Billetes hipotecarios de Cuba. 87'900

BOLSA DE BARCELONA

9 de Marzo.

4 por 100 interior. 62'100
4 por 100 exterior. 62'150
4 por 100 amortizable 77'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 87'250
Banco Hispano Colonial . . . 41'370
Crédito Mercantil. 42'250
Banco de Cataluña 21'000
Acciones ferrocarril Francia. 52'620
Id. Norte 112'250
Id. Orense. 26'370
Obligaciones Francia. 62'250
Id. Orense. 48'500
Id. Almansa. 55'000
Id. Norte 71'500

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 10

De Palma vapor-correo «Menorca» cap. D. Francisco Cardona, con 18 trip., 15 pas., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 10, 10'45 m.

Se han perdido todas las esperanzas de poder sacar á flote el vapor «Alfonso XII».

Anúncianse para esta tarde importantes declaraciones del Sr. Sagasta.



D. Gabriel Pons y Pons

ha fallecido

A las 11 1/2 de la mañana de hoy á los 65 años de edad

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hijas, hermanos, hermanas y demás familia, al participar á sus amigos tan irreparable pérdida, suplican le tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las once, dándose el duelo por despedido en el Cementerio.

Casa mortuoria, calle San Elías n.º 34.
Mahon 10 marzo 1885.

